

Le Jeu du baquet

«Le baquet, on disait la baque, "c'est un tonneau rempli d'eau, fixé en équilibre sur une poutre horizontale, basculante, tenue par deux poteaux très hauts. Sous la poutre, à l'endroit du tonneau, il y a une planche avec un trou dans son milieu. Le jeu consistait, monté sur un attelage, à passer un long bâton dans ce trou". Alors, on gagne. Si on ne touche que la planche, on gagne un arrosage et c'est tout. Ici, à Domont, on est les derniers à perpétuer ce tournoi. Mais on ne fait pas tout à fait pareil; le baquet est suspendu par ses deux oreilles à une corde, ce qui permet de le remplir en faisant coulisser une extrémité de la corde pour le baisser. Le candidat arrivait, monté dans un tonneau fixé dans une charrette. Le maladroit était mouillé, et quelquefois le conducteur de la charrette avec lui. Certains passaient la perche plus de dix fois sans se faire tremper. Quelques fois, le cheval refusait de passer sous la corde, il devait se juger suffisamment rafraîchi. Aujourd'hui, tu vois, ça se joue avec une camionnette, parce qu'il n'y a plus de charrette ni de cheval»

Extrait de F. et J. Bousquet, op. cit. pp. 432-433.

